

# 虹より光へ

板橋区立中台中学校  
第8学年だより  
令和6年2月19日 №25

## 鎌倉校外学習

2月9日に鎌倉校外学習に行きました。8年生の締めくくりとして、また来年の修学旅行に向けての練習として、事前学習の段階から、みんな意気込んで準備をしてきました。当日は特に大きなトラブルも無く、全員が無事に帰ってくることができました。細かな部分で課題も見られましたが、班長を中心にみんなで協力し、有意義な校外学習にできていたと感じます。

入念に計画を立てて本番に望んでも、予想外のことは起きるものです。その際にどのような行動を取るかも含めて、今回は多くのことを学べた校外学習でした。現在、事後学習に取り組み各々がまとめを行っています。最終的には今回の学習をクラスの枠を超えて発表していく予定です。来年の修学旅行につながるように、良い発表会になることを期待しています。



### ☆生徒作文より

僕が鎌倉に行ってすごく実感したことは、調べたこととは全然違うなと感じました。

鎌倉に行くまでは、範囲が狭くて行くところもわかりやすいのだろうと思っていたしました。けれど実際にやってみるとかなり広くて、行く予定の場所もどのように行ったらいいか分からなくなることがありました。調べても分からなくなってしまったので、あまり知らない場所に行くときは十分調べてからでないといけないとすごく実感しました。

ですが、目的地に着くと学べることが多くあったことに気が付きました。例えば、祇園山ハイキングコースでは道の途中にいくつか祠がありました。それ違った人に話を聞いてみると、ハイキングコースには同じような祠がいくつもあるとわかりました。ハイキングコースに入る前に東勝寺跡があり、そのこととなにか関係があるのではないかと、実際に行かない気付けないことに気付くことができました

更に江ノ電の長谷駅では東京の駅はない作りがありました。長谷駅には駅の中にも踏切があり、反対側の改札を通ることが出来ました。この作りを見て感じたことはとても便利だけど危ないなと思いました。江ノ電はJRや東上線などに比べると速度がないですが、しっかりとした電車なので観光客が多い鎌倉では無理に通ろうとする人がいて危ないのでないかなと感じました。

今回鎌倉に学習に行って最も大切にしないといけないと感じたのは時間を守ることです。時間を守らないと、行けるはずのところに行けなかったりしたので、時間は守って行動することが生活において最も大切だと感じました。

鎌倉校外学習を終えて私が学んだことは、東勝寺は13世紀前半に北条泰時により、得宗家の氏寺として創建され、1333年に新田義貞らの鎌倉攻めで、北条高時が自害して鎌倉幕府は滅亡したことも学びました。また、平成8~9年には幕府滅亡時に焼失したと考えられる建物の跡が発見されて、焼失後、東勝寺は再興して16世紀後半頃に途絶えた事がわかりました。このことを知って、シリアスで残酷な歴史だなと思いました。私はこのことで、鎌倉幕府がどのように滅亡したのか知ることができました。

次に、私が鎌倉に行って驚いたことは、高徳院に物凄い大きい大仏が存在していたことです。巨人のように大きい大仏を見るのは初めてだったのでとても驚きました。近くにあった建物よりも大きかったです。高徳院に行ってみて、鎌倉大仏の大きさは異次元であることがわかりました。

また、ハイキングでは東勝寺跡の事が書かれてあったり、途中で富士山が見えたりしました。そして、最後にはハ雲神社に着きました。長い道のりでしたが、東勝寺跡について学ぶことができたり、ハ雲神社に来ることができました。

はじめて鎌倉に行ってみて、東勝寺の建てられた時期や鎌倉幕府が北条高時の自害で滅亡したことなど、私が今まで知らなかった鎌倉の歴史を色々学ぶ機会ができて、とても良かったと思いました。この学習はとても良い勉強になりました。今後、鎌倉校外学習で学んだことを忘れないようにします。

## 華道体験をしました

8学年では、総合的な学習の時間において本校の家庭科部の外部指導員でもある高橋圭子先生を講師にお招きして華道を体験しました。

事前に動画教材などを用いて華道について学習し、実際にお花を生ける体験を全生徒が行いました。どの生徒も通常では体験できないことに興味津々で、意欲的に取り組んでいました。日本の伝統文化である「華道」に触れることで、日本文化への理解を深めることができました。



### ～生徒の感想～

- 花の向き、角度、葉っぱの位置、茎の長さなど、色々な部分を少し変えるだけで印象がすごく変わるのですごいと思った。
- お花がとてもキレイでもっと色々な種類を見てみたいと思った。色々なルールがあってビックリした。とても楽しかったです！
- とても良い経験になりました。たくさんの学びがあり、日本の伝統文化に触れられて良かったです。花の並べ方、長さ、花の向きで自分のセンスが出るという面白さも経験できて良かったです。

## ダンス発表会がありました！

保健体育ではダンスの授業を行い、各クラスで発表会を行いました。グループ決めから始まり、曲決めや振り付けを考えるまで、全て生徒たちが主体的に行い、どのクラスもとても立派に盛り上がって発表会をすることができました。みんなで楽しく、お互いを認め合える8学年の温かさを感じられる発表会でした。

